

DEMOCRACIA

SEMENARIO REPUBLICANO FEDERAL

ÓRGANO DEL PARTIDO REPUBLICANO FEDERALISTA DEL DISTRITO DE VILLANUEVA Y GELTRÚ

PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN	REDACCIÓN Y ADMINISTRACIÓN	PRECIOS DE LOS ANUNCIOS
Un mes 0'50 pesetas.	Centro Republicano Federal	(Pago adelantado)
Un trimestre. 1'50 »	Plaza Constitución, 13 : Villanueva y Geltrú	En primera plana, 0'20 pesetas línea
Número suelto 0'10 »	TELÉFONO 531.	En tercera » 0'15 » »
Número atrasado 0'25 »	Insértense o no los escritos que se remitan a la Redacción, no se devuelven los originales	En cuarta » 0'10 » »
		Comunicados » 0'20 » »
		Rebaja a los suscriptores y según el número de inserciones

Los que roban al público Para el Alcalde

Nos ruegan muchos suscriptores que nos hagamos eco de las múltiples quejas del público respecto al robo en el peso del pan, que algunos panaderos, como si contaran anticipadamente con la impunidad, cometen a diario.

No son solamente algunos panaderos quienes se dedican a la lucrativa tarea de vender kilos a noventa gramos, pues hay tenderos aprovechados que lo realizan en casi todos los víveres. Pero como para muestra basta un botón, por hoy nos concretaremos al pan, por ser el artículo de mayor consumo y el que ha promovido más protestas cuando ha aumentado de precio.

Nosotros hemos visto pesar un pan de dos kilogramos en el que faltaban la friolera de 200 gramos, y que ello no es una equivocación o un descuido, lo prueba el que a continuación se pesaran otros, en los cuales el robo oscilaba entre la cantidad antedicha y 150 gramos.

Nos dicen que los tenientes de Alcalde han procedido a repesar algunas arrobas y que han encontrado los diez kilos. Esto tal vez les habrá convencido; pero nosotros, un poco conocedores del asunto, tenemos que decirles que estas pesadas no demuestran nada, porque el timo no consiste en vender arrobas cortas, sino panes cortos y para que se convenzan vamos a detallar el procedimiento.

El panadero que actúa con mala

fe, empieza timando a los que van a la tahona a comprar *no dos kilos de pan, sino un pan de dos kilos*, que para estos señores son dos cosas distintas, pues, como decíamos antes, muchos de estos panes no pesan más allá de 1.900 a 1.800 gramos.

Segunda parte. Muchas familias obreras compran el pan por arrobas; pero algunos panaderos *casualmente* no pueden entregar la arroba completa casi nunca, de manera que un día entregan dos panes, por ejemplo, y al día siguiente los tres restantes; de esta manera el consumidor no puede pesar la arroba completa y como hacer dos pesadas en días distintos es muy molesto, nadie lo hace, y en esta forma si en cada pan faltan 100 gramos, se roba impunemente medio kilo, aunque para cubrir el expediente entreguen un pedazo de *torna* que pesa tres onzas.

¿Comprende el señor Alcalde y tenientes de Alcalde por qué pesar de arroba en arroba no sirve de nada?

La única manera de evitar estos timos es hacer cumplir el acuerdo que, a propuesta de los republicanos, tomó el pasado Ayuntamiento, en virtud del cual, además de suprimirse los panes de dos y cuatro libras, se obligaba a que cada pieza hiciera el peso correspondiente, dando como margen máximo una diferencia de 30 gramos por kilo y decomisando todo aquél en que la diferencia fuera mayor.

Si alguien les viene con el cuento de que no es posible tal aproximación, pueden contestarle que el año pasado tampoco fué posible hasta que se decomisaron algunas docenas de panes. Desde aquel día desapareció la imposibilidad. Si no hay bastante con este argumento, pueden añadir que actualmente existen algunos establecimientos en los cuales casi nunca se llega a la diferencia de 30 gramos por kilo.

Que aumente el precio del pan es muy molesto; pero que a una familia obrera le roben un par de libras por arroba, nos parece bastante peor, sobre todo en la actualidad, porque abonando el Ayuntamiento la diferencia, el timo resulta doble, pues se defrauda al público y a la caja municipal.

Nos parece que tanto el Alcalde como los tenientes de Alcalde, tienen una ocasión magnífica para lucirse, no dando buenos consejos a los defraudadores, sino decomisando sin piedad todo el pan falto de peso y publicando el nombre de los defraudadores en los periódicos.

Un documento significativo

Carta abierta de un alemán a Lenine

Hermann Fernan, el campeón de las ideas democráticas en Alemania, el autor de dos libros puestos en el índice por el Gobierno imperial (*Precisamente porque soy alemán* y *¡Adelante hacia la democracia!*), ha publicado en el *Diario de Ginebra* una larga carta abierta dirigida a Lenine en el momento mismo de entablarse las negociaciones de Brest-Litowsk.

Esta carta, obra de un sincero demócrata alemán, director hace poco tiempo de un